



DAVID PÁRAMO

Personajes
de renombre

dinero@nuevoexcelsior.com.mx

Grilla bancaria

■ *Los banqueros se han dado cuenta que son un sector verdaderamente fácil de atacar desde el punto político.*

A pesar de su importancia innegable en el desarrollo de un país y su elevadísima vulnerabilidad a ataques políticos, no ha sido hasta hace poco tiempo que la banca ha comprendido que es tan importante la operación del negocio en sí mismo como la relación con los diversos poderes.

Que son un sector verdaderamente fácil de atacar desde el punto de vista político puesto que, como en muy pocos de los grandes sectores empresariales del país, no se trata de un mercado de dueños como sucede, por ejemplo en las telecomunicaciones, sino de altos ejecutivos que en ciertos casos son extranjeros.

Quizás Bancomer fue el primero en comprender la necesidad de dar la misma importancia a la parte operativa que a lo que algunos denominan la grilla. Así nombraron como presidente y director general a **Ignacio Deschamps**, quien es excelente en el manejo del negocio y casi al mismo nivel de **Luis Robles**, quien es el más influyente en la relación política de la banca desde los tiempos del rescate.

Ayer le comentábamos que Banamex oficializó su versión de este mismo modelo con el nombramiento de **Javier Arrigunaga** que si bien conoce muy bien el sector bancario su especialidad es el manejo político.

Banorte tiene como director general un hombre que maneja los dos perfiles con **Alejandro Valenzuela**, pero nadie duda que la relación política es llevada primordialmente por **Roberto González Barrera**.

En contrapartida, los bancos que no sólo han descuidado su perfil político sino que siguen apostando por directores extranjeros continúan perdiendo terreno. Scotiabank, encabezado por **Nicole Ritchie**, no sólo pierde presencia sino además lugares en la tabla de los bancos.

HSBC, en este sentido, reconoció la importancia de tener una directiva mexicana y de ahí que haya nombrado a **Luis Peña**, quien ha dado una batalla mucho más que fuerte para detener la caída que venía registrando esta institución en su participación de mercado. Hace no mucho eran el banco cuatro del país y han tenido que

hacer grandes esfuerzos para detener la caída.

RENOMBRADOS

■ Para demostrar que la Cofetel, presidida por **Héctor Osuna**, no está jugando todas a favor de Televisa, ayer informó que no le renovará la concesión para operar el canal 46 de televisión abierta, puesto que no cum-

plió con los requisitos establecidos por ley. Habrá que estar muy pendientes de los siguientes pasos que dará la autoridad, ya que hay quienes comienzan a frotarse las manos en su licitación.

■ El juzgado noveno en materia administrativa admitió ayer la solicitud de amparo presentada por Iusacell, dirigida por **Gustavo Guzmán**, en contra de la licitación del espectro.

Es importante destacar que también MVS y Telcel han iniciado procesos simi-

lares por lo que sería fácil suponer que tendrán el mismo éxito y que iniciará el proceso a través del cual tengan que modificarse las bases para la subasta de espectro.

Como hemos señalado en este espacio, esta licitación presenta problemas desde su base ya que genera dudas no sólo en cuanto a la apli-



| | | |
|----------------------------|--------------------------|--------------------|
| Fecha 03.02.2010 | Sección Dinero | Página 4 |
|----------------------------|--------------------------|--------------------|

cación de la Ley Federal de Derechos, así como la oportunidad de los interesados. En este sentido, los procesos legales apuntan a la necesidad de que el Congreso de la Unión, la SCT y la Cofetel cambien las bases.

■ La Comisión Federal de Competencia confirmó, para los que tenían dudas, la resolución de dominancia de Telcel en el mercado de telefonía móvil que había emitido el 21 de enero y confirma la que habían tomado en octu-

bre de 2008; sin embargo, esta resolución es un tanto absurda, puesto que sólo dice que son más grandes y que no prejuzga si incurren en prácticas monopólicas.

El organismo presidido por **Eduardo Pérez Motta** no deja pasar la oportunidad de lanzar la pelota a la cancha de Cofetel diciendo que a la comisión que preside **Héctor Osuna** tiene que ser la encargada de determinar si se tiene que aplicar una normatividad diferente.

Estas dos comisiones están tan endiosadas con su independencia que demuestran una y otra vez que no están dispuestas a trabajar de común acuerdo, cada una va para su lado haciendo muy ineficientes los procesos en el sector de las telecomunicaciones.

■ ¿Realmente las críticas a **Xóchitl Gálvez** sólo son por su soez manera de hablar en público o su desempeño como funcionaria pública?

HSBC reconoce la importancia de tener una directiva mexicana. de ahí el nombramiento de Luis Peña.